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PROTOKOLL 
der 

61. ordentlichen Generalversammlung 
des Gewerbevereins Schötz 

 
Donnerstag, 10. April 2014, 21.00 Uhr, Landgasthof Sonne Ebersecken   

 
 
 
Traktanden:   1. Begrüssung 
    2. Wahl der Stimmenzähler 
    3. Protokoll der GV vom 11.04.2013 
    4. Genehmigung Jahresbericht des Präsidenten 
    5. Abnahme von Berichten aus den Vorstandsbereichen  
    6. Jahresrechnung 2013 / Budget 2014 
    7. Revisorenbericht / Entlastung der Organe 
    8. Festsetzung der Jahresbeiträge 2014 
      9. Mutationen 
   10. Wahlen 
   11. Jahresprogramm 2014  
   12. Varia 
 
1. Begrüssung 
Nach einer speditiven Ausstellerschlussversammlung der schöga13 und einem sehr guten 
Nachtessen begrüßte der Präsident Theo Buob-Renggli um 21.00 Uhr die anwesenden 
Mitglieder zur ordentlichen Generalversammlung. Speziell begrüßt er die Ehren- und 
Freimitglieder, sowie die Gäste Ruth Iseli, Gemeindepräsidentin und Guido Iten, 
Gemeindeammann Schötz. 
 
Die Einladung zur GV wurde statutengemäß und mit Angaben der Traktanden zugestellt. Es 
wurden keine Einwände seitens der Versammlung zur Einladung und Traktandenliste 
gemacht. 
 
Für die Generalversammlung haben sich folgende Mitglieder entschuldigt: 
Coiffeure Creativ, Denise Willimann 
Immo Innerschweiz GmbH, Daniel Röösli 
Fribat AG, Ruedi Fries 
Coiffeure Enz, Irene Enz 
Argusnet AG, Ivo Linggi 
Hubau AG, Hans Huber 
Redinvest Immobilien AG 
Die Mobiliar, Roger Galliker 
Kunz Estermann AG, Ueli Estermann 
Bucher Transport AG, Kurt Bucher 
Fusco Bau GmbH, Ciro Fusco 
Stadelmann Maschinen AG, Hans Stadelmann 
Estermann Mechanik AG, Ruth Estermann 
Biao Ben, Armando Binda 
Balance-Therapie, Hansruedi-Künle 
GMS AG, Markus Metz 
Auto Heller AG, Roman Heller 
Iseli + Co. AG, Phillip Iseli 
Vogel Plattenbeläge, Dieter Vogel 
Steinmann Garage AG, Jeanette & Daniel Steinmann 
Malergeschäft Lichtsteiner AG, André Lichtsteiner 
Atelier Farbvision, Susanne Kleipa 
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Metz & Hunkeler AG, Alois Metz 
Proderma AG, Frau Niederberger 
Engel Aterlier, Herr & Frau Amiet 
Ehrenmitglied Hans Schärli-Ludin 
 
Leider mussten wir im vergangenen Jahr von Mitgliedern unseres Vereins sowie dem Verein 
nahestehenden Personen Abschied nehmen: 
04.05.2013, Toni Willisegger  
19.08.2013, Martha Vincent 
19.10.2013, Anna Roth-Roth 
26.11.2013, Bruno Frey-Bühler  
Zum Gedenken an die verstorbenen Mitglieder wurde eine Schweigeminute gehalten. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler wurden Pius Bättig und Markus Wechsler gewählt. Auf der Präsenzliste 
haben sich 63 stimmberechtigte Mitglieder eingetragen. Absolutes Mehr: 32 
Stimmberechtigt sind alle Aktiv-, Frei- und Ehrenmitglieder 
 
 
3. Protokoll der GV vom 11.04.2013 
Das Protokoll, welches auf der Homepage des Gewerbevereins aufgeschaltet war, wurde 
einstimmig und mit einem Applaus genehmigt. Von der Versammlung wurden keine 
Einwände dazu gemacht. Der Präsident bedankt sich bei der Aktuarin Christin Lustenberger.  
 
 
4. Genehmigung Jahresbericht des Präsidenten 
Der Jahresbericht wurde seit einiger Zeit auf der Homepage aufgeschaltet. Der Präsident 
fragte die Versammlung an ob es gewünscht wird diesen noch zu verlesen. Von der 
Versammlung wurde dies nicht gewünscht. Der Jahresbericht befindet sich im Anhang zu 
diesem Protokoll.  
Der Bericht des Präsidenten wurde einstimmig und mit einem Applaus verdankt. 
Paul Fries dankt dem Präsidenten Theo Buob-Renggli herzlich für sein Engagement und 
seinen Einsatz für den Gewerbeverein.  
 
 
5. Abnahme von Berichten aus dem Vorstandsbereichen 
Uschi Walthert, Vertreterin der Detaillisten erläutert kurz die Tätigkeiten des Ladenteams im 
vergangenen und im laufenden Jahr. 
Am 14. & 15. Juni 2013 wurde eine Aktion unter dem Motto: „Fit durch den Sommer“ 
durchgeführt. Jedem Kunde wurde als kleine Aufmerksamkeit einen Traubenzucker 
abgegeben. Im Herbst wurde aufgrund der schöga13 keine Aktion durchgeführt.  
Maria Wechsler, Rita Albisser, Shila und Theo Anklin haben sich bereit erklärt die Planung 
der Aktionen für die nächsten 2 Jahre zu übernehmen. Herzlichen Dank diesen vier 
Detaillisten für das Übernehmen dieser Aufgabe. Den abtretenden, Anita Meier und Patrick 
Schuler dankt Uschi herzlich für ihr Engagement und ihren Einsatz! 
Im Dezember wurde wieder die Treuebon Weihnachtsaktion durchgeführt und Preise im 
Gesamtwert von ca. CHF 3500.- verlost. Der Hauptgewinn, einen Gutschein im Wert von 
CHF 800.- durfte Cecile Bossart entgegen nehmen. Herzliche Gratulation! 
Besten Dank an Patrick Schuler für die Durchführung der Verlosung.  
Für den 16. & 17. Mai 2014 ist eine Aktion unter dem Motto: „Jeder Batzen zählt“ geplant, 
welche zugunsten der „Don Bosco Mission“ für Kinder und Jugendliche in Kolumbien 
durchgeführt wird. Die Herbstaktion ist noch in Planung. Uschi bedankt sich herzlich bei allen 
die sich im Ladenteam engagieren.  
 
Theo Dankt Uschi für ihre Ausführungen und ihren Einsatz für die Schötzer Lädeler.  
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6. Jahresrechnung 2013 / Budget 2014 
Der Kassier Patrick Hunkeler erläutert die Jahresrechnung des vergangenen Vereinsjahres.  
Bei den Jahresbeiträgen wurde rund CHF 15 605.00 eingenommen. Dies ist etwas mehr als 
im Vorjahr. Der Zinsertrag betrug CHF 158.35.-.  
Die Beiträge an den KGL betrugen CHF 8‘330.- die Kosten für Büro und Porto betrugen CHF 
920.40.-. Die GV kostete CHF 3‘223.50.- und für Vereinsanlässe wurden CHF 2‘400.55.- 
ausgegeben.  
Diese Jahr muss ein Verlust von CHF 997.80 ausgewiesen werden.  
Das Vereinsvermögen per 31.12.2013 betrug CHF 48 676.50. 
 
Budget 2014 
Im Budget 2014 werden die CHF 9‘000.- der schöga13 als außerordentlicher Ertrag 
verbucht. Es wird ein Gewinn von ca. CHF 6‘710.- budgetiert. Alle anderen Posten sind 
ähnlich wie im Vorjahr budgetiert.  
 
Theo bedankt sich herzlich beim Kassier Patrick Hunkeler für die gut und sauber geführte 
Kasse.  
 
 
7. Revisorenbericht / Entlastung der Organe 
Adolf Rölli und Daniel Röösli haben die Revision der Jahresrechnung durchgeführt. Adolf 
Rölli verliest den Revisorenbericht. Die Buchhaltung stimmt mit den Belegen überein, das 
Vermögen ist vorhanden und alles wurde bestens und sauber geführt. Sie empfehlen der 
Versammlung die Rechnung zu genehmigen. Die Jahresrechnung wurde mit einem großen 
Applaus genehmigt.  
 
Theo dankt den beiden Revisoren Adolf und Dani ganz herzlich für Ihre Arbeit! 
 
 
Grusswort der Behörde von Schötz durch Frau Ruth Iseli, Gemeindepräsidentin  
Schötz  
Ruth Iseli überbringt dem Gewerbeverein ein Dankeswort und Grüße aus dem Gemeinderat.  
 
Theo dankt Ruth herzlich für diese Worte und überreicht ihr einen Blumenstrauß.  
 
 
8. Festsetzung des Jahresbeitrags 2014 
Der Beitrag des KGL bleibt mit CHF 85.00 unverändert. In diesem Beitrag ist der 
Mitgliederbeitrag an den Schweizerischen Gewerbeverband ebenfalls enthalten. Aus diesem 
Grund beantragt der Vorstand den bisherigen Jahresbeitrag von CHF 150.00 unverändert zu 
lassen.  
Der Antrag des Vorstandes wurde einstimmig angenommen.  
 
 
9. Mutationen 
Austritte:  Rolf Iseli Malerei, Neubühl 5, Schötz 
 
Wir bedauern diesen Austritt und wünschen diesem ehemaligen Mitglied alles Gute! 
 
Änderungen: Ruedi & Romy Portmann haben nach 30 Jahren das Blumengeschäft an die  
 Flowerpoint GmbH übergeben. Die Antwort bezüglich eines Beitritts zum  
 Gewerbeverein ist von der Geschäftsführerin Frau Koller noch ausstehend.  
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 Vincent Modegeschäft Schötz bleibt weiter geöffnet und wird ab sofort von  
 Ursula Vincent geführt. Wir freuen uns über diese Weiterführung und  
 heißen Ursula Vincent herzlich Willkommen.  
 
 Mani & Vreni Kunz haben die Firma Kunz Estermann AG an Rosmarie & Ueli  
 Estermann übergeben.  
 
Folgende Neumitglieder werden der Versammlung gemäss Statuten Art. 8 vorgeschlagen:  
 Engel Atelier GmbH, Luzernerstr. 41, Schötz, Beat & Evelyne Amiet 
 Atelier Farbvision, Kirchstr. 6, Schötz, Susanne & Jörg Kleipa 
 
Diese beiden Neumitglieder wurden einstimmig gewählt. Da sich beide Parteien für die 
heutige GV entschuldigen mussten, werden sie durch den Präsidenten über die Aufnahme 
informiert.  
Herzlich Willkommen im Gewerbeverein Schötz!  
 
 
10. Wahlen 
Christin Lustenberger hat auf diese GV ihre Demission bekannt gegeben. Christin wurde an 
der GV vom 24.03.10 als Aktuarin in den Vorstand gewählt. Während 4 Jahren wurden die 
Protokolle durch Christin jeweils ausführlich und speditiv verfasst. Christin wurde im Februar 
zum zweiten Mal Mutter und möchte sich gänzlich der Familie widmen.  
Ebenfalls hat Paul Fries auf diese GV seine Demission bekannt gegeben. Paul wurde an der 
GV vom 13.04.05 in den Vorstand gewählt. Während 9 Jahren durfte der Vorstand von 
seiner Gelassenheit und seiner ruhigen Art profitieren. Paul hatte immer ein offenes Ohr und 
war immer zur aktiven Mitarbeit bereit.  
Die beiden abtretenden Vorstandsmitglieder wurden von Theo herzlich verdankt und es 
wurde beiden ein Geschenk überreicht.  
 
Nachträglich wurde Daniel Koch, welcher auf die letzte GV als Rechnungsrevisor 
demissionierte und leider nicht anwesend sein konnte, herzlich verdankt und offiziell 
verabschiedet. Als Dankeschön wurde Daniel  Koch ein Gutschein überreicht. 
 
Als Nachfolgerin für Christin Lustenberger und demzufolge als Aktuarin wird der 
Versammlung Maria Luisa Häfliger vorgeschlagen. Maria Luisa ist die Gesellschafterin der 
Licht Farbe Klang GmbH mit Sitz in Schötz.  
Als Nachfolger für Paul und demzufolge als verantwortlicher für das Ressort Handel / 
Dienstleistungen wird André Portmann vorgeschlagen. André ist Mitinhaber der 
Wohlfühlgarten Portmann GmbH mit Sitz in Schötz.  
Es freut den Vorstand sehr, wieder zwei neue und motivierte Personen gefunden zu haben. 
Herzlichen Dank, dass sich die beiden für die Mitarbeit im Vorstand zu Verfügung stellen. 
Von der GV wurden keine anderen Vorschläge gemacht.  
Die beiden wurden einstimmig und mit großem Applaus in den Vorstand gewählt.  
Die übrigen Vorstandsmitglieder wurden alle mit einem großen Applaus für eine weitere 
Amtszeit bestätigt.  
 
 
11. Jahresprogramm 2014 
Annemarie Steinmann, verantwortlich für Anlässe und Events erläutert kurz die geplanten 
Anlässe fürs 2014: Donnerstag, 27.06.2014  
 Gwärbler Höck bei Künzi und Hämmerli Automobile Schötz 
  
 Die Betriebsbesichtigung ist noch nicht festgelegt. Zurzeit ist noch 
 offen was für ein Betrieb besichtigt wird 
 
Theo dankt Annemarie herzlich für die gute Organisation unserer Anlässe! 
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12. Varia 
Der Vorstand ist der Meinung, dass unser Dorf während der Weihnachtszeit durch eine 
schöne Weihnachtsbeleuchtung aufgewertet wird. Seit 2011 wurden als „günstige Notlösung“ 
da wir zuvor gar keine Beleuchtung hatten, einfache Leuchtschlangen an 36 Kandelaber an 
der Hauptstrasse montiert. Der Vorstand hat einmal eine grobe Kostenabschätzung für einen 
schlichten Stern gemacht. Mit rund 25‘000.- (exkl. Montage) könnten die 36 Kandelaber mit 
einem schönen Stern geschmückt werden. Finanziell sind nach oben keine Grenzen gesetzt. 
Der Vorstand fragt die Versammlung an ob man bereit wäre etwas für eine neue 
Beleuchtung zu investieren, dann würde der Vorstand auf die nächste GV einen konkreten 
Kostenvoranschlag vorbereiten oder ob man zurzeit mit den Leuchtschlangen weitermachen 
möchte. Folgend Wortmeldungen wurden gemacht: 
Yvonne Anderegg: fände eine neue Beleuchtung eine gute Sache, die Gemeinde sollte sich 
aber finanziell mitbeteiligen  
Anita Meier: ist ebenfalls der Meinung, dass die Kosten nicht nur durch den Gewerbeverein 
sondern auch durch die Gemeinde getragen werden sollten 
Theo fragt Ruth Iseli ob die Gemeinde sich an der Beleuchtung beteiligen würde. Ruth Iseli 
kann dies so nicht beantworten. Wenn aber einen Antrag dafür gestellt wird, würde die 
Gemeinde diesen gerne prüfen.  
Gabriel Brunner: Er würde vorschlagen über die Strasse, von einem Kandelaber zum 
anderen eine Beleuchtung zu spannen. So würde man nur die Hälfte der Sterne benötigen 
Ursula Vincent: Sterne sieht man fast in jedem Dorf, die Leuchtschlangen fallen auf und sind 
etwas Spezielles 
Astrid Wey: Es wurde vor Jahren auch schon einmal Sterne angeschafft. Als es dann darum 
ging die Sterne zu Unterhalten wurde es sehr teuer. Daran scheiterte dann die Beleuchtung. 
Man muss sicher im vornherein wissen was für Unterhaltskosten für die Beleuchtung 
anfallen.  
Theo hatte bereits Abklärungen zu den oben vorgeschlagenen Sternen gemacht. Die 
Unterhaltskosten sind nicht sehr hoch. 
Kurt Bossart: Die Leuchtschlangen sind gut und schön. Das Kosten und Nutzenverhältnis ist 
optimal 
 
Der Präsident lässt die Versammlung abstimmen ob die Leuchtschlangen auch in Zukunft als 
Weihnachtsdekoration der Gemeinde Schötz dienen sollen? 
Dieser Vorschlag wurde mit 35 Ja-Stimmen angenommen.  
 
Zum Schluss bittet der Präsident die Mitglieder Anliegen und Anregungen dem Vorstand 
mitzuteilen damit diese angegangen werden können. Es können mit dem Gemeinderat 
Schötz Gesprächstermine vereinbart werden um gemeinsam über aktuelle Interessen des 
Gewerbes und der Industrie zu diskutieren.  
 
Das vorgegangene Nachtessen wird vom Gewerbeverein übernommen. Die Getränke 
werden von jedem selber bezahlt.  
Besten Dank an Annemarie Steinmann für die Auswahl des Nachtessen. 
 
Der Präsident dankt allen für die gute und speditive Abhaltung der Versammlung und 
wünscht noch „en Guete“ beim Dessert und einen schönen und geselligen Abend! 
 
Schötz, 22.05.2014    Die Aktuarin: Christin Lustenberger  
 
 
 
 




